



Presenta el Gobernador Michoacano avances obtenidos en la presente administración

Por: Mónica Mora

Morelia, Michoacán.- Michoacán, realidades y retos, fue el nombre del encuentro que sostuvo este martes el Jefe del Ejecutivo estatal, Silvano Aureoles Conejo con periodistas y directivos de medios de comunicación, en cuyo marco, explicó la situación que priva en la entidad en sus propias palabras y solicitó la colaboración de los medios para hacer llegar a la ciudadanía las razones que hay detrás de la problemática en finanzas, seguridad, salud y educación, entre otros temas.

Flanqueado por los funcionarios que encabezan dichos rubros y la titular de la Coordinación General de Comunicación Social, Julieta López Bautista, el mandatario aseguró que este 2018 no sufrirá un fin de año como el de 2017 y que se hará todo lo necesario para, mediante la planeación oportuna, solventar todos los pendientes que pudieran acumularse.

En respuesta a los cuestionamientos de los comunicadores y periodistas, Aureoles Conejo señaló que el déficit principal de Michoacán obedece a que en administraciones anteriores se permitió el crecimiento de diversos sindicatos, lo que al mismo tiempo, les dio fuerza.

“En 2007 la CNTE no permitió que el gobierno estatal firmara el acuerdo para la calidad educativa y se suspendieron las plazas federales para Michoacán...”

“Los subsistemas se sirvieron a gusto, permitieron que eso pasara. Tienen primas, bonos, 80, 90 días de aguinaldo... las finanzas deben ordenarse...” puntualizó el mandatario.

Dijo que actos violentos siempre habrá, pero lo que no debe haber es impunidad, al ser cuestionado sobre la incidencia delictiva y aclaró que si bien se han instalado cámaras de seguridad en todo el estado, su operación todavía no arranca y destacó que Michoacán es el único estado que cuenta con una red de fibra óptica propia.

En su participación, el secretario de Seguridad Pública, Juan Bernardo Corona Martínez, dio cuenta del diagnóstico emitido por el Consejo Nacional de Seguridad Pública, que evaluó con éxito a Michoacán en diversos rubros e informó que el estado de fuerza actual revela un crecimiento del 80 por ciento.

También detalló la mejora de las condiciones laborales para el fortalecimiento del Desarrollo Policial, la homologación al salario promedio nacional de referencia y la creación de las comisiones del Servicio Profesional de Carrera y de Honor y Justicia.

“Sólo 6 estados, entre ellos Michoacán, operan conforme a los seis protocolos de actuación”, especificó el secretario.

Destacó el avance del 80 % en la construcción del C5i que será la central operativa de los 9 subcentros que se construyen en las diversas regiones de Michoacán.

En cuanto al blindaje, señaló que comprende la instalación de 10 mil cámaras de videovigilancia y un crecimiento en el número de patrullas de 322 a mil 42 unidades. “Hoy, Michoacán se ubica 9 niveles por debajo de la media nacional en incidencia delictiva”.

Por su parte, el secretario de Educación en el Estado, Alberto Frutis Solís, destacó que Michoacán ha recuperado la rectoría del sector para elevar la calidad educativa.

“Por primera vez, desde hace 21 años, se logró concluir e iniciar un ciclo escolar sin paros indefinidos”, detalló.

Dijo que en 2017 se pagaron mil 431 millones de pesos por concepto de bonos al magisterio adeudados de los años 2014-2016 y destacó que por primera vez, los profesores michoacanos se evalúan, además de que se ha contenido totalmente la venta ilegal de plazas.

En lo que va de la presente administración, se han sustituido 271 aulas “de palitos” de 167 planteles y dignificado mil 700 escuelas, mejorándose los principales indicadores educativos, como deserción escolar, eficiencia terminal y reprobación.

En tanto, el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, informó que se han descentralizado, dignificado y modernizado los servicios de salud; tan sólo en infraestructura se ha realizado una inversión histórica de 4 mil millones de pesos. Destacó la construcción del albergue del Hospital Infantil, la operación del programa Médico en Tu Casa, los convoyes de salud y el abasto de medicamentos superior al 90 por ciento.

“Hemos mejorado varios indicadores, entre los que destacan la disminución al 70% de la mortalidad por cáncer cervicouterino; la mortalidad por cáncer de mama bajó 60%; la mortalidad en menores de un año se redujo al 65% y la mortalidad en menores de cinco años decreció un 60%”, dijo.

El número de casos de chikungunya, zika y dengue, disminuyó un 90, 88 y 76%, respectivamente.

Finalmente, en representación de la Secretaría de Finanzas y Administración, José Adrián Ortiz, Director de Operaciones Financieras, señaló que el Ejecutivo ha cumplido con el pago de salarios y prestaciones a trabajadores y se han cumplido los convenios celebrados con la Federación para otorgar subsidio a diversas instituciones educativas.

Dijo que el Gobierno del Estado ha destinado más de 255 millones de pesos extraordinarios adicionales a diversas instituciones para apoyarlas a cumplir con sus compromisos financieros, como la Universidad Michoacana, el COBAEM, la Universidad Tecnológica y el ICATMI

“En apoyo a los municipios, se transfirieron 674 millones 462 mil 625 pesos del Fondo Estatal para la infraestructura de los Servicios Públicos Municipales”, puntualizó.

Agregó, que fue concretada la reestructura y refinanciamiento de créditos contratados en 2011 y 2013 y que debido al manejo responsable de la deuda pública estatal, la empresa internacional **HR Ratings**, ha mejorado las calificaciones crediticias del Gobierno de Michoacán en forma continua.